

# ここが 聞きたい 一般質問!

## 「一般質問」とは

町の行財政全般にわたって、執行機関(町政)に対し、疑問点をただし、所信を求めることがあります。町民の生活に関わるとしても身近なことが、議員が一般質問をしたことにより、改善されたり始められたこともあります。

議員は年4回の定例会で一般質問をすることができ、定例会開会前にあらかじめ質問内容を提出し、執行機関が答弁を考えます。質問する議員一人につき60分の持ち時間がおり、その時間内であれば何回でも質問を繰り返すことができます。

全文詳細はHPに後日会議録として掲載されますので参照ください。

## 第3回定例会一般質問(9月7日(金))

### 宮本 理一郎 議員

## 子どもを安心安全に育てるには 大人が責任ある姿を見せる



親による子どもの虐待問題は、都市部に比べると、地方では表面に出でくることが少ないと感じるが、実情は、年度の京築管内の児童相談所への相談受付件数は705件。このうち虐待対応件数は、140件。その内訳は、身体的虐待37件、心理的虐待77件、ネグレクト26件である。

**垂水(英) 子ども未来課長** 平成28年7月、児童虐待は児童相談所が管轄し、報告・連絡・相談が役場にあるのか。垂水(英)課長 児童虐待に関する扱いは、主には児童相談所の管理、監督である。

**垂水(英) 課長** 現在は核家族で、学校から帰つても親がない状態。児童福祉士や相談職員の存在が重要なのが、職員不足。虐待件数は12万2500と10年前の4倍なのに職員は増えていない。結果として悲劇は増えるばかり。大きな問題では。

**垂水(英) 課長** 家庭内の問題では、現在は核家族で、学校から帰つても親がない状態。児童福祉士や相談職員の存在が重要なのが、職員不足。虐待件数は12万2500と10年前の4倍なのに職員は増えていない。結果として悲劇は増えるばかり。大きな問題では。

4年目となるが今後の量的、質的な向上のため本町がとっている具体的策はどういうものか。垂水(英)課長 本町では法の施行にあわせ子ども・子育て支援事業計画を策定し、この中で量的、質的な12の主な施策に沿つて充実を図つており、学童保育や保育定員の拡充もその一環である。

**垂水(英) 課長** 子ども子育て支援において、いわゆる幼児教育という観点から「親の虐待行為」という影響度をどのように考えるか。

**垂水(英) 課長** 全国的に少子高齢化の難問に直面しているが、本町は2040年、人口1万人構想を提唱している。その実現は可能か否か。可能ならばその手法は。

坪根町長 実現可能と考える。大企業を成功に導くには天地人の三要素が重要。国道10号線や東九州自動車道を整備したことにより、天の時がすでに熟して。また年々全国的に天変地異の災害発生を見る中、本町には幸いにも大きな災害はない。これは、地利である。住民はおおらかで協力的な方が多く、つまり人の和があるということ。この三要素を柱に、企業誘致、住宅整備、教育の充実など環境整備を整えれば必ずある。地域の三者が一体となり目標を達成せば好循環し出生率も上昇すると考える。



### 宮崎 昌宗 議員

## パスポート発給業務を上毛町で

### 来年度の事業提案を計画中

坪根町長



問 町の利便性が上がる良い取り組みだと思う。町長の方針は。

坪根町長 バンコク友好の翼事業(国際交流)の参加者も徐々に増え、そこから親同士の交流にもつながっている。住みよい町の実現に向けて住民課として来年度の事業提案を計画している。

上毛町民は上毛町でどれよううにパスポートの所有率が上がると思う。上毛町でどれよううに

問 平成28年12月議会でパスポート発給業務を行うことを考えないかと質問したが、検討結果は。

垂水(勇) 住民課長 上毛町の平成29年の転入者数は278人で、中津市から61名、豊前市から38名で全体の36%を占めている。両市とも既にパスポート発給業務を実施している。住みよい町の実現に向けて住民課として来年度の事業提案を計画している。

問 収納後の移動手段はどうするのか。またその先の施策が必要では。

岡崎総務課長 移動手段として、町内巡回バス、乗合タクシー、社会福祉協議会が行っているボランティアによる輸送事業がある。今後拡充する必要は十分に認識しているので、検討作業に入るよう指

問 企業での雇用実態の把握は。

永野開発交流推進課長 上毛町企業誘致条例における指定業者は7社のうち5社が雇用をしている。聞き取り結果、36名が技能実習で在留しており、ハローワークにも問い合わせたが公表不可で、

は検討しているが、それ以上のことは十分精査する必要がある。世界共通語である英語を十分に覚えていただき、共通語としてコミュニケーションをとることしかできないだろうと考え

問 国別の把握は。

垂水(勇)課長 11ヶ国で、ベトナム22名、韓国10名、ミャンマー6名、中国5名、タイ2名、バンガラデシュ、カンボジア、ネパール、フィリピン、イスラム、英國の方々がいる。

は検討しているが、それ以上のことは十分精査する必要がある。世界共通語である英語を十分に覚えていただき、共通語としてコミュニケーションをとることしかできないだろうと考え

問 在町外国人の実態は。

垂水(勇)課長 8月末現在、男性37名、女性14名。28種類ある。本町の対象人数は、語学教師1名、技能実習生33名、技術・人文知識・国際業務に携わる者1名、看護師・介護福祉士候補者などの国が指定する活動を行う者3名、特別永住者を含めた永住者13名などである。

は検討しているが、それ以上のことは十分精査する必要がある。世界共通語である英語を十分に覚えていただき、共通語としてコミュニケーションをとることしかできないだろうと考え

問 在町外国人の実態は。

垂水(勇)課長 11ヶ国で、ベトナム22名、韓国10名、ミャンマー6名、中国5名、タイ2名、バンガラデシュ、カンボジア、ネパール、フィリピン、イスラム、英國の方々がいる。

は検討しているが、それ以上のことは十分精査する必要がある。世界共通語である英語を十分に覚えていただき、共通語としてコミュニケーションをとることしかできないだろうと考え

問 これまでの町の情報把握は。

垂水(勇)課長 情報把握は行っていない。

は検討しているが、それ以上のことは十分精査する必要がある。世界共通語である英語を十分に覚えていただき、共通語としてコミュニケーションをとることしかできないだろうと考え

問 在留外国人のための町の情報や生活情報、防災情報など、情報発信の多言語化に取り組むべきでは。

垂水(勇)課長 転入届を受理する際は、今のところ特段の対応は考えていない。

は検討しているが、それ以上のことは十分精査する必要がある。世界共通語である英語を十分に覚えていただき、共通語としてコミュニケーションをとることしかできないだろうと考え

問 これまでの町の情報把握は。

垂水(勇)課長 情報把握は行っていない。

は検討しているが、それ以上のことは十分精査する必要がある。世界共通語である英語を十分に覚えていただき、共通語としてコミュニケーションをとることしかできないだろうと考え